



Los rectores reivindican el apoyo a la investigación para progresar

GMCYL

SALAMANCA. Los rectores de las universidades españolas alzaron ayer su voz una vez más para manifestar su descontento con ciertas circunstancias, no es esta la primera vez que lo hacen, pues ya lanzaron comunicados en noviembre de 2012 y mayo de 2013. El motivo de su comunicado es «pedir al gobierno una apuesta firme y estratégica de au-

mento en la inversión en I+D+i». Aconsejan la apuesta por la investigación como una forma de salir de esta situación de crisis económica como «así lo han demostrado aquellos países que han apostado por la ciencia». Consideran muy escaso el aumento de 214 millones en la partida de la I+D+i, que se recoge en el anteproyecto de los PGE de 2014 y argumentan que les causa decep-

ción al constatar que se trata de un incremento que no compensa aquella fuerte caída de 461 millones que sufrió el presupuesto de 2013 frente al de 2012, tampoco la enorme reducción sufrida en los cuatro últimos años.

Además, los rectores manifiestan que «la necesaria capacidad de innovación tecnológica no se conseguirá sin unos Presupuestos Gene-

rales del Estado que financien suficientemente la investigación básica y la aplicada».

Invitan a la observación de los países más desarrollados de nuestro entorno donde, «han comprendido, a diferencia de lo que ocurre en España que la inversión en I+D+i» es una apuesta que «daría como resultado mayores niveles de desarrollo, de calidad de vida y de prosperidad, que implican menores tasas de desempleo de jóvenes, directa e indirectamente involucrados en tareas de I+D+i».

Los rectores aclaran conceptos y quieren dejar claro que «las políticas de I+D+i no es un gasto, al contrario, es una inversión. Porque la investigación solo será un motor del

conocimiento y de la economía del país si se asocia al fortalecimiento de las políticas de financiación para Recursos Humanos, como base capital insustituible del avance de la investigación, el progreso del conocimiento y su transferencia a la economía productiva», apuntan.

La Comisión Sectorial I+D alerta de que «la sociedad española difícilmente entenderá que no haya retomo de la inversión de sus impuestos en la formación de investigadores, que se ven obligados a dejar el país para desarrollar con eficiencia su actividad investigadora fuera de nuestras fronteras».

Aclara que esa reducción de estos fondos ha dado lugar a una pérdida de capital humano y productividad.